

Santiago de Chile; 31 de julio de 1956.

Dr.
José Ferrater Mora.
30, Rue du Plateau.
PARIS (XIX) FRANCE.

Mi querido amigo:

No le escribí durante lo que me ha pa recido tanto tiempo y quiero disculparme por eso. En realidad estuve bastante atareado con varios asuntos, particularmente el del Congreso de Filosofía, en el cual Ud. tomó parte aunque desde lejos. Tuve el agrado, aunque a la misma hora en que se leía su tesis estaba yo ocupado en asuntos similares, haber oído que fue muy bien recibida y, lo que es más, veo que en el planteo general del problema estamos cerca uno del otro. Por lo demás, podrá observarlo mejor con un ejemplar de mi ponencia que ya debe haber recibido. Como sé que Ud. siempre se interesaba en el problema de Naturaleza e Historia, podrá encontrar algo útil y, si lo tiene a bien, puede considerarlo en sus trabajos para darle mayor validez.

Debo decirle no sin pesar que lo de la Fundación falló; lo lamento no tanto por mí sino por el trabajo que de ahí pudo surgir. Por lo tanto, en vez de este trabajo, creo que voy a poder ofrecer al Fondo de Cultura Económica un libro sobre Naturaleza e Historia. Mi ponencia no es sino una adaptación de una parte del mismo para los fines del Congreso, mientras que tengo en cinta magnética varias otras partes que no necesitan mucha revisión. Pienso que con este nuevo libro, si el FCE le acepta, podría hacer un viaje a los Estados Unidos. Si el FCE le acepta, podría hacer un viaje a los Estados Unidos de aquí a un año.

Quisiera rogarle que vea a Nasson-Coursel, peu es este viejo amigo no me había contestado la carta que le envié hace diez meses y acaso se ha enfermado. Además, le agradecería comunicarme la dirección de Matila Ghyka, que Ud. conoce bien como un neopitagórico. Quisiera reanudar mis relaciones con él.

El último tiempo hice algunos desahogos económicos y me compré una grabadora de huincha magnética, que fue una verdadera ocasión. Como pienso que sigue estudiando ruso, y yo creo saberlo bien, podría acaso enviarle, con el tiempo, una cinta con mis declamaciones en ruso y aún si me libro de mi crónico resaca, una producción vocal mía. También puede ver que compré una máquina y esta carta es un ejercicio que hago. Por supuesto que todavía estoy muy lejos de adquirir la rapidez que Ud. tiene, pero tengo que lograrla.

Espero, si Dios me ayuda, poder concurrir al Congreso en Estados Unidos. Si eso sucede, tendré el agrado de volverlo a ver.

Saludos a su señora y a Jaimito y reciba Ud. un cordial abrazo de su viejo amigo que lamenta mucho estar lejos de Ud.

Agasnowsky